

Precios del petróleo caen 3% por tensión en Oriente Medio

- El WTI bajó 3.78%, la mezcla mexicana 3.44% y el Brent 3.35% por la incursión menos extensa de Israel a la Franja de Gaza.

Precios del petróleo en el día

VAR. % INTRADÍA



FUENTE: REUTERS Y PEMEX

GRÁFICO EE

El precio de la mezcla mexicana bajó 3.44%

Crudo cae 3% ante menor preocupación por Oriente Medio

- El petróleo había subido en los días posteriores al inicio del conflicto entre Israel y la milicia Hamás debido al temor de que un escalamiento pudiera afectar el suministro de crudo

Sebastián Díaz
sebastian.diaz@eleconomista.mx

Los precios del petróleo perdieron más de 3% este lunes, debido a que ha disminuido la preocupación respecto de que el conflicto en Medio Oriente pueda afectar el suministro en la región.

El referencial estadounidense West Texas Intermediate (WTI) bajó 3.78% en la sesión, a 82.31 dólares por barril, su mayor baja intradía en casi un mes.

Por su parte, la mezcla mexicana de exportación cayó 3.44%, a 79.27 dólares por barril, mientras que el Brent del Mar del Norte cedió 3.35%, para cerrar en 87.45 dólares.

Analistas de Banorte Casa de Bolsa explicaron que la incursión menos extensa de Israel a la Franja de Gaza (que inició el fin de semana) dio un respiro a los mercados y presionó a los petroprecios a la baja.

"La característica principal aquí ha sido la

reacción del mercado a los acontecimientos entre Israel y Hamás", dijo Jim Ritterbusch, presidente de Ritterbusch & Associates.

El crudo había subido en los días posteriores al inicio del conflicto entre Israel y la milicia Hamás (el 7 de octubre), debido a preocupaciones respecto a si un escalamiento en la guerra podría afectar el suministro de crudo en la región.

Con países como Arabia Saudita e Irak, dos de los principales productores y exportadores de petróleo en el mundo, la región es crucial para el suministro a escala mundial.

Todavía el viernes, los petroprecios subieron casi 3%, ante el temor de que Israel intensificara las incursiones terrestres en Gaza.

"La prima de guerra ha salido del mercado", dijo Phil Flynn, analista en Price Futures Group. "Es una situación en la que durante el fin de semana la guerra pareció intensificarse, pero no parece haber interrupción del suministro".

Luego de la caída de este lunes, el WTI ya borró las ganancias que tuvo tras el inicio del conflicto, mientras que el Brent y la mezcla aún están 3.39 y 1.84% por encima de los niveles que tenían antes del 7 de octubre.

"Los mercados petroleros han luchado por mantener cualquier impulso en las últimas semanas", comentó Patrick De Haan, director de Análisis de Petróleo en la consultora GasBuddy.

Podría superar los 150 dólares

El Banco Mundial advirtió el lunes en un reporte, que los precios del petróleo podrían superar los 150 dólares por barril si el conflicto en Medio Oriente (que ya ha dejado más de 9,000 personas muertas) escala.

El organismo internacional planteó tres escenarios en los que el conflicto impactaría al suministro de crudo en la región: en el peor de ellos, la guerra escalaría a un con-

flicto regional que provocaría una reducción en la oferta de entre 6 y 8 millones de barriles diarios.

“Este escenario es comparable a la perturbación inicial asociada con el embargo petrolero árabe en 1973, que resultó en una pérdida de casi el 7.5% del suministro mundial de petróleo en ese momento”, dijo el Banco Mundial.

Bajo ese escenario, los precios podrían escalar a un rango de entre 140 y 157 dólares por barril, de acuerdo con el reporte.

El BM espera que el petróleo tenga un precio promedio de 90 dólares por barril durante el último trimestre del año, con lo que el promedio para todo 2023 se ubicará en 84 dólares, 16% por debajo de la media del año anterior.

Estos últimos estimados para el crudo los calculó el Banco Mundial asumiendo que el conflicto no escalará y no tendrá un impacto significativo en los precios de las materias primas en general.

“Los precedentes históricos de conflictos militares en el Medio Oriente apuntan a la posibilidad de perturbaciones significativas en los mercados petroleros, con los consiguientes aumentos de los precios”, concluyó el BM.

“Impresionante que no suba más”

Erik Norland, economista sénior de la Bolsa Mercantil de Chicago (CME, por su sigla en inglés), dijo que es impresionante el hecho de que el petróleo está casi en los mismos niveles que hace un año a pesar de los recortes a la producción de la OPEP- y el conflicto en Medio Oriente.

“Me impresiona que los precios son aproximadamente los mismos que hace un año, a pesar de que la OPEP redujo la producción en 3.6 millones de barriles, a pesar del estallido del conflicto entre Israel y Hamás”, aseguró.

Explicó que lo que impide que el petróleo suba es el débil crecimiento de China, ya que la nación asiática es el principal importador de crudo (importa de 10 a 11 millones de barriles al día), por lo que si su economía se desacelera, eso no es bueno para la demanda de la materia prima.

En lo que va del 2023, los precios del WTI y del Brent han subido 2.55 y 1.79%, respectivamente, aunque la mezcla repunta más de 13 por ciento.

Desde los máximos en el año que tocaron a finales de septiembre, el West Texas Intermediate y la mezcla mexicana han caído 12.14 y 11.36%, en ese orden, y el Brent ha cedido 9.43 por ciento.

Además del conflicto en Medio Oriente, el mercado estará atento esta semana a la decisión de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos el miércoles 1 de noviembre.

Se espera que mantenga sin cambios su tasa, por lo que la atención se centrará en el mensaje de su presidente, Jerome Powell (Con información de Agencias)

9.43

POR CIENTO

ha caído el precio del Brent del Mar del Norte desde su máximo del año en septiembre.

13%

REPUNTA

en lo que va del presente año el precio de la mezcla mexicana de exportación.



Este escenario es comparable a la perturbación inicial asociada con el embargo petrolero árabe en 1973, que resultó en una pérdida de casi el 7.5% del suministro mundial de petróleo en ese momento”.

Reporte del Banco Mundial.



De bajada

El precio del hidrocarburo se redujo en la jornada por una menor aversión al riesgo.

Precios del petróleo en el día |
VARIACIÓN % INTRADÍA



FUENTE: REUTERS Y PEMEX

GRÁFICO: EE



El petróleo ya borró las ganancias que había tenido desde que comenzó el conflicto en Oriente Medio. FOTO: AFP

